
O município de Goioe-
rê, por meio da Secretaria 
Municipal de Indústria 
e Comércio, recebeu o 
prêmio ‘Cidade Empreen-
dedora’, organizado pelo 
Sebrae. O prêmio foi en-
tregue ao prefeito Betinho 
Lima, durante solenidade 
realizada no Auditório da 
Prefeitura, nesta sexta-fei-
ra. “Estamos muito felizes 
pelo reconhecimento do 
Sebrae. Goioerê nunca 
cresceu e se desenvolveu 
tanto, como nos últimos 
três anos.

Agendada para acon-
tecer nos próximos dias 
22, 23 e 24 de março, 
os organizadores estão 
intensificando os prepara-
tivos para a realização da 
Expo-Rancho 2024, festa 
realizada no Parque de Ex-
posição da cidade e que este 
ano será em homenagem 
aos 32 anos do município.
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Moreira Sales: inaugurada a moderna 
quadra de esportes da Escola São José

Saúde prioriza qualidade no atendimento
aos pacientes com dengue em Janiópolis

As equipes multi-
profissionais da Vi-
gilância Epidemio-
lógica, ESF e Pronto 
Atendimento, órgãos 

ligados à Secretaria de 
Saúde de Janiópolis, 
estiveram reunidas na 
última quinta-feira.

O prefeito de Moreira Sales, Rafael Bolacha, entregou na última sexta-feira, 1º, 
as obras de construção de uma moderna quadra de esportes para os alunos da esco-
la São José. Com a entrega oficial da nova quadra, um antigo sonho dos alunos se 
realiza, proporcionando muitas atividades, esportes e diversão.

Ministério Público recomenda medidas de reforço
 para combater a dengue na Comarca de Goioerê

O Ministério Público do Paraná, expediu na última 
sexta-feira, recomendação administrativa aos municípios 
de Goioerê, Moreira Sales, Quarto Centenário e Rancho 
Alegre D’Oeste para que intensifiquem as medidas de 
combate à dengue.

Rancho Alegre: organização intensifica
preparativos para a Expo-Rancho 2024
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Quarto Centenário entrega kits de ferramentas
e equipamentos para o Pátio de Máquinas
O prefeito de Quarto 

Centenário, Akio Abe, 
juntamente com as-
sessores, fez na última 
sexta-feira, dia 1º, a 

entrega  de ferramentas 
e equipamentos para 
uso de servidores do 
Pátio de Máquinas do 
município.

Câmara realiza 
sessão e vereadores 
votam indicações e 

requerimentos 

Definida data da 
realização da Festa 
da Vaca Atolada em 

Boa Esperança
Considerada como uma 

das melhores festas de pratos 
típicos da região, o município 
de Boa Esperança agendou  
para o dia 28 do mês de julho, 
a realização da tradicional Festa 
da Vaca Atolada.

Município de Goioerê 
recebe prêmio “Cidade 

Empreendedora” do Sebrae
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Os vereadores de Goioerê 
se reuniram na noite desta 
segunda-feira, oportunidade 
em que vários requerimentos 
e indicações foram votados. 
Entre as proposições, requeri-
mento do vereador ‘Joaquim 
da Ambulância’, que cobra 
informações da Prefeitura so-
bre obras de pavimentação da 
Avenida Vicente Carlos Bar-
bosa, no trecho que dá acesso 
ao bairro Jardim Colina Verde 
III, após a entrada do “Rancho 
dos Henriques”.

O vereador quer saber se 
a mesma será pavimentado, 
uma vez que a loteadora já 
pavimentou as vias daquele 
bairro, faltando apenas o 
trecho em questão. Joaquim 
também quer saber se há pre-
visão para instalação de braços 
nos postes para iluminação de 
Led na avenida e quando serão 
instalados.

Já de autoria do vereador 
Márcio Lacerda, foi votado 
requerimento que solicita da 
administração, esclarecimen-
tos sobre repasse dos recursos 
do teto da Média e Alta Com-
plexidade do Estado do Paraná 
para o Hospital Santa Casa 
de Goioerê. O parlamentar 
quer o encaminhamento dos 
comprovantes dos repasses 
das parcelas efetuadas para o 
hospital, constando valor, data, 
discriminação da operação, 
dados bancários e etc.

De autoria do vereador 
“Joaquim da Ambulância”, 
foi votada indicação que 
solicita do setor competente 
da administração, a inclusão 

Câmara realiza sessão e vereadores 
votam indicações e requerimentos 

no cronograma de obras da 
municipalidade, a execução 
dos serviços de construção do 
passeio no entorno do CMEI 
Bonifácio Cioneck, bem como 
também a manutenção com 
construção do passeio na Ave-
nida Libertadores da América, 
no trecho compreendido do 
Estádio Municipal Antonio 
Massarelli.

Já de autoria da vereadora 
Luci Alvino, foi votada indi-
cação que solicita estudos para 
uma homenagem póstuma à 
saudosa “Maria de Lourdes 
Freira Barros” – “Dona Lur-
dinha”, dando-lhe a denomina-
ção de algum espaço público 
de nossa cidade.

Os vereadores também 
votaram indicação do colega 
Fábio Plaza, solicitando da 

Prefeitura, a realização de uma 
frente de serviços nos bairros 
Santa Mônica; Jardim Cristo 
Rey; Jardim Itália; Jardim 
Bela Vista e Jardim Tropical; 
promovendo um arrastão da 
limpeza, para tanto, envol-
vendo as Secretarias de Meio 
Ambiente e Viação e Obras.

Ainda de autoria do vere-
ador Fábio Plaza, foi votada 
indicação que solicita ao 
setor competente da adminis-
tração, para que em caráter 
emergencial faça o estudo 
técnico e financeiro visando 
a elaboração e posterior envio 
ao Legislativo, de projeto de 
lei instituindo o piso salarial 
dos dentistas no Município 
de Goioerê e o pagamento 
de 40% de adicional de insa-
lubridade.

De autoria do vereador 
Helton Maia, foi aprova-
da indicação que solicita 
ao departamento jurídico e 
tributário da administração 
municipal, a realização de 
estudos técnicos objetivando 
a elaboração de um Projeto de 
Lei Complementar, dispondo 
sobre a alteração dos disposi-
tivos que tratam da isenção do 
Imposto Predial e Territorial 
Urbano – IPTU, constantes na 
Lei Complementar nº 12, de 
14 de dezembro de 2009, es-
pecificamente os Artigos 205 e 
205-A, para que qualquer cida-
dão com renda familiar de até 
três salários mínimos nacional 
vigente e, que seja proprietário 
de um único imóvel e que sirva 
de sua residência, tenha direito 
à isenção do IPTU.

As equipes multipro-
fissionais da Vigilância 
Epidemiológica, ESF e 
Pronto Atendimento, ór-
gãos ligados à Secretaria 
de Saúde de Janiópolis, 
estiveram reunidas na 
última quinta-feira. 

O motivo da reunião 
foi acertar ajustes em 
protocolos, ações e es-
tratégias para garantir a 
qualidade no atendimento 
aos pacientes de Jániópo-
lis, principalmente nesse 
período de epidemia em 
dengue.

Ficou decidido que 
em alguns casos, os pa-
cientes serão mantidos 
em observação até que 

Saúde prioriza qualidade no atendimento
aos pacientes com dengue em Janiópolis

As equipes se reuniram para definir protocolos de 
atendimentos, priorizando os pacientes com dengue

seja coletado exame e 
tenha saído o resultado. O 
laboratório Pro-Lab está 
dando suporte, até mesmo 
aos sábados e domingos 

de acordo com as condi-
ções dos pacientes.

A preocupação é tentar 
minimizar internamentos 
e pioras do grupo A para 

B e C. “Temos percebido 
que o perfil dessa epide-
mia está diferente, onde 
de maneira mais rápida 
está havendo a piora do 
paciente, por isso, as ava-
liações diárias e suporte 
no Município são impor-
tantes”, diz a secretária 
de Saúde, Mônica Regina 
Souza.

Enfermeiros, médicos 
e suas equipes avaliam 
diariamente os resultados 
dos exames, e em alguns 
casos, o paciente é cha-
mado à unidade para re-
alização de hidratação ou 
encaminhamento para a 
referência de atendimento 
em Goioerê.

Janela partidária
Neste ano vereadoras e vereadores eleitos em 2020 pode-

rão mudar de partido sem perder o mandato. Essa movimen-
tação está prevista na Lei dos Partidos Políticos (artigo 22-A 
da Lei nº 9.096/1995) e é conhecida como janela partidária. 
Em 2024, a troca de legenda partidária poderá ocorrer de 7 
de março a 5 de abril, prazo final para filiação.

Janela partidária II
Essa mudança vale apenas para candidatas e candidatos 

eleitos em pleitos proporcionais (deputada e deputado dis-
trital, estadual e federal, vereadora ou vereador) e que estão 
no último ano do mandato podem trocar de partido sem 
perder o cargo. Em 2024, apenas os mandatos de vereador 
estão prestes a terminar e, por isso, a norma vale somente 
para esse cargo político.

Balanço financeiro
Balanço financeiro da da Copel divulgado no final de 

fevereiro mostra um lucro líquido de R$ 943 milhões nos 
três últimos meses de 2023. A cifra representa um aumento 
de 51,2% em comparação com o quarto trimestre de 2022, 
quando o lucro líquido chegou a R$ 623,5 milhões. A em-
presa registrou um lucro líquido de R$ 2,3 bilhões em todo 
o ano de 2023.

ExpoFrísia
A ExpoFrísia e o Digital Agro acontecem de forma si-

multânea em Carambeí, nos Campos Gerais do Paraná. Os 
eventos levam ao público exposição de gado leiteiro e solu-
ções para o agronegócio que atendam à dinâmica do campo 
com sustentabilidade através de inovações e tendências para 
a agricultura digital e a pecuária. A feira acontece entre os 
dias 25 e 27 de abril e é realizada pela Cooperativa Frísia, 
com apoio técnico da Fundação ABC.

Digital Agro
A Arena Digital Agro trará as tendências para a gera-

ção de resultados positivos, inovadores e sustentáveis. Os 
visitantes poderão conferir as novidades sobre internet das 
coisas, inteligência artificial, uso de drones, ESG, alimentos 
do futuro, hub de inovação e o projeto de Smart Farming, 
modelo de agricultura inteligente, da Fundação ABC.

Carteira assinada
As Agências do Trabalhador do Paraná e postos avan-

çados começam a semana com a oferta de 18.658 vagas de 
emprego com carteira assinada no Estado. A maior parte é 
para auxiliar de linha de produção. Os interessados devem 
buscar orientações entrando em contato com a unidade da 
Agência do Trabalhador de seu município.

Centro de Inovação
O Centro de Inovação e Tecnologia de Cascavel está com 

95% da obra já executada. A estimativa é que a conclusão 
aconteça nos próximos meses. Com uma área de 2.360 
metros quadrados, o centro vai funcionar como um local de 
desenvolvimento do empreendedorismo e novas tecnologias.

Convite
O defensor público-geral do Paraná, André Ribeiro Giam-

berardino, anunciou a intenção de deixar o cargo no mês de 
maio para ocupar uma função no staff do vice-presidente 
do STF, ministro Edson Fachin. “Recebi honroso convite 
do ministro para participar dos desafios que se avizinham à 
frente da Suprema Corte nos próximos anos. É uma opor-
tunidade única de buscar contribuir para o fortalecimento 
dos direitos fundamentais e do modelo público de acesso à 
justiça”, afirmou.

A sessão da Cãmara foi ralizada na noite de ontem
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O município de Goioe-
rê, por meio da Secretaria 
Municipal de Indústria 
e Comércio, recebeu o 
prêmio ‘Cidade Empre-
endedora’, organizado 
pelo Sebrae. O prêmio 
foi entregue ao prefeito 
Betinho Lima, durante 
solenidade realizada no 
Auditório da Prefeitura, 
nesta sexta-feira.

“Estamos muito felizes 
pelo reconhecimento do 
Sebrae. Goioerê nunca 
cresceu e se desenvolveu 
tanto, como nos últimos 
três anos. Nesse período 
o município gerou em-
pregos, renda e ampliou a 
qualidade de vida dos mo-
radores. Estamos felizes”, 
disse o prefeito Betinho.

De acordo com Sandro 
Nasser, representante do 
Sebrae, o prêmio Cidade 
Empreendedora é um 

Município de Goioerê recebe prêmio 
“Cidade Empreendedora” do Sebrae

reconhecimento aos mu-
nicípios e gestores que 
realizaram projetos de estí-
mulo ao desenvolvimento 
de pequenos negócios e 
modernização da gestão 
pública.

Nesta edição, partici-
param da premiação 120 
outras cidades, com Goio-

erê ficando em posição de 
destaque em todo o Paraná. 
“Esse prêmio mostra que 
Goioerê segue avançan-
do e que nós estamos no 
caminho certo”, destacou 
o prefeito, agradecendo a 
toda equipe da Agência 
do Trabalhador e Sala do 
Empreendedor.

Gabriel Rezende, tam-
bém representante do 
Sebrae, explicou que para 
a premiação, foram aplica-
dos os critérios de gestão, 
estrutura física, resultados 
de atendimento, capacita-
ção da equipe, comunida-
des digitais e planejamen-
to, entre outros.

O Ministério Público do 
Paraná, expediu na última 
sexta-feira, recomendação 
administrativa aos municí-
pios de Goioerê, Moreira 
Sales, Quarto Centenário e 
Rancho Alegre D’Oeste para 
que intensifiquem as medi-
das de combate à dengue.

A medida administrati-
va, assinada pela 2ª Promo-
toria de Justiça de Goioerê, 
foi motivada pelo aumento 
de casos da doença na 
região, bem como por in-
formações dos últimos rela-
tórios da Regional de Saúde 
que apontaram falhas nas 
medidas de prevenção 
até então adotadas pelas 
gestões dos municípios da 
comarca.

De acordo com dados 
da própria prefeitura, em 
Goioerê 500 casos sus-
peitos da doença foram 
registrados no último mês 

Ministério Público recomenda medidas de reforço
 para combater a dengue na Comarca de Goioerê

de janeiro, sendo 140 con-
firmados. Uma das pro-
vidências recomendadas 
é realização do Levanta-
mento Rápido de Índice de 
Infestação (LIRA).

O documento orienta 
ainda que sejam realizadas 
campanhas educativas e 
de orientação à população 
acerca das medidas pre-
ventivas e de cuidados que 
podem ser adotadas, além 
da realização de visitas em 
imóveis públicos e privados 
para a eliminação do mos-
quito e de seus criadouros, 
incluindo a possibilidade de 
ingresso forçado no caso de 
recusa do proprietário em 
permitir a fiscalização.

O Ministério Público 
também requisitou que os 
municípios da comarca de 
Goioerê prestem informa-
ções sobre a estruturação 

do quadro de agentes co-
munitários de combate a 
endemias, bem como indi-
quem as medidas adotadas 
em caso de deficiência do 
quadro de servidores nessa 
função.

GOIOERÊ: - Em Goio-
erê, a Prefeitura está rece-
bendo inscrições para o PSS 
– Processo Seletivo Simpli-
ficado - para a contratação 
de agentes que atuarão no 
combate à dengue. No total 
são 17 vagas, além de for-
mação de cadastro reserva.

Os profissionais sele-
cionados serão contra-
tados para uma jornada 
de trabalho de 40 horas 
semanais, recebendo uma 
remuneração mensal de 
R$ 2.824,00. As inscrições 
segue até esta quarta-feira, 
dia 7 de março.

O Ministério Público está cobrando ações mais intensas 
dos municípios da Comarca no combate à dengue

O prêmio foi entregue na sexta-feira por representantes do Sebrae

A Prefeitura de Goioerê, 
através da Secretaria Muni-
cipal de Saúde, realizou no 
último sábado, um mutirão 
para zerar a fila de consultas 
de exames na cidade. No 
total 1.001 procedimentos 
foram realizados.

Durante o mutirão, que 
aconteceu na Aceng, fo-
ram realizadas consultas 
especializadas nas áreas 
de ortopedia, oftalmologia, 
além encaminhamentos para 
exames de ultrassonografia. 
“Uma ação importante para 
garantir agilidade na reali-
zação dos procedimentos”, 
disse a secretária Gabriela 
Martins. 

Já os pacientes que não 
compareceram no mutirão, a 
orientação é que os mesmos 
procurem a Secretaria de 

Saúde realizou 1.001 procedimentos
em “mutirão” de consultas e exames

Saúde até a próxima sexta-
feira. Os horários de atendi-
mentos são os seguintes: das 
7 às 12 horas e das 13:30 às 
17 horas.

Para fazer o procedi-
mento, é necessário que 
o paciente leve consigo o 
Cartão SUS, Carteira de 
Identidade e o pedido mé-
dico. Quem não comparecer 
terá seu nome tirado da lista 
de espera pelas consultas e 
exames.

O prefeito Betinho Lima, 
que esteve no local, disse que 
o mutirão faz parte da estra-
tégia de sua administração 
para garantir agilidade na re-
alização dos procedimentos. 
“Nosso objetivo é garantir 
que as pessoas sejam atendi-
das o mais rápido possível”, 
afirmou ele.

legenda

Defensores do meio ambiente: os
 sonhos dos novos servidores do IAT

Havia de tudo um pouco 
entre os 200 novos servido-
res do Instituto Água e Terra 
(IAT) que tomaram posse nesta 
segunda-feira (04), em sole-
nidade realizada em Curitiba, 
com a presença do governador 
Carlos Massa Ratinho Junior. 
Em meio à ansiedade pelo 

novo emprego, gente que 
viajou quilômetros e trocou 
de cidade e até de estado para 
ajudar o meio ambiente do 
Paraná. Ou alguns que estão 
prestes a fazer o caminho 
inverso e voltar para a terra 
natal, para preservar o quintal 
de casa. Em comum, a gratidão 

por poder servir ao Estado.
A engenheira florestal 

Priscilla Polzl, de 45 anos, 
por exemplo, está para trocar 
Curitiba por Londrina. Vai 
atuar em um dos núcleos 
regionais do IAT da região 
Norte. “É muito gratificante 
saber que vou contribuir com 

a proteção ao meio ambiente, 
atuar dentro da minha área. 
No sábado estou de mudança 
para Londrina, para conhecer a 
cidade, o escritório e os novos 
colegas”, disse ela.

Há também quem arrumou 
as malas e trocou o Interior 
pela Capital. O químico Bruno 
Portela, 25 anos, é de Guarapu-
ava (região Central), mas vai 
atuar em Curitiba, em um dos 
laboratórios de análise quími-
ca do instituto. Com o brilho 
no olhar de quem conseguiu o 

primeiro emprego, ele já faz 
planos para a carreira. “Estou 
animado demais, quero ajudar 
a fiscalizar empresas, controlar 
a emissão de gases poluentes”, 
conta ele. 

Já o engenheiro agrônomo 
Edson Blattmann, 32 anos, é 
natural de União da Vitória, no 
Sul do Paraná. Também está 
lotado na regional de Curiti-
ba. Aos poucos, começa a se 
acostumar com a agitação, o 
movimento e a nova realidade. 
Ele destacou a importância de 

o Governo do Paraná investir 
na conservação do meio am-
biente e no desenvolvimento 
sustentável como política de 
Estado.

“Nunca imaginei uma 
contratação desse tamanho 
por parte de um único órgão 
público. É um sonho trabalhar 
em um instituto como esse, 
grande, robusto, que dá con-
dições de desenvolver a sua 
atividade. O Paraná ganha 
muito com esse investimento”, 
afirma.
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Agendada para acon-
tecer nos próximos dias 
22, 23 e 24 de março, os 
organizadores estão intensi-
ficando os preparativos para 
a realização da Expo-Ran-
cho 2024, festa realizada 
no Parque de Exposição da 
cidade e que este ano será 

Rancho Alegre: organização intensifica
preparativos para a Expo-Rancho 2024

O prefeito de Quarto 
Centenário, Akio Abe, 
juntamente com asses-
sores, fez na última 
sexta-feira, dia 1º, a en-
trega  de ferramentas e 
equipamentos para uso 
de servidores do Pátio de 
Máquinas do município.

Com um investimento 
de mais de R$ 19 mil, a 
ação tem como objeti-
vo, valorizar e dar mais 
condições de trabalho 
aos servidores e conse-
quentemente, beneficiar 
a população que terá mais 
qualidade e agilidades 
nos serviços prestados 
pela administração mu-
nicipal.

Os servidores estão 
agradecendo à adminis-

Quarto Centenário entrega kits de ferramentas
e equipamentos para o Pátio de Máquinas

em homenagem aos 32 anos 
do município.

O prefeito Cássio Zanuto 
está acompanhando de perto 
a organização, visando ga-
rantir que esta seja uma das 
maiores festas dos últimos 
tempos na cidade. “É ver-
dade. Estamos trabalhando 

para que essa festa entre 
para a história do município 
não somente com a maior, 
mas como a melhor já rea-
lizada até agora”, diz ele.

PRATO TÍPTICO: - 
Um dos destaques da festa 
será o retorno do Prato 

Típico do município, a 
Tilápia no Tacho, que será 
servido no domingo, dia 24. 
“Nossa cidade é dona de 
um dos pratos típicos mais 
saborosos de toda a região e 
por isso estamos retornando 
com esse evento”,  destaca 
o prefeito.

SHOWS: - Os shows da 
Expo-Rancho terão início 
na noite de sexta-feira, dia 
22, com animação da dupla 
Jads e Jadson, com entrada 
franca. No sábado, dia 23, 
será a vez de Fiduma e Jeca, 
que promete arrastar uma 
multidão para o Parque 
de Exposições. A entrada 
solidária será um litro de 
óleo de soja. 

Finalizando a programa-
ção, no domingo, dia 24, 
haverá show com a dupla 
Pedro Paulo e Alex, que 
também não terá cobrança 
de ingressos.

RODEIO: - A Expo
-Rancho também contará 
com o tradicional rodeio, 
através do Circuito Toddy, 
contando ainda com Team 
Roping e a prova dos Três 
Tambores.

Segundo o prefeito Cás-
sio, os melhores profis-
sionais do rodeio já estão 
confirmados, com locução 
de Marco Brasil Filho e Lui-
zinho Mirante, além do juiz 
de rodeio Andrey Basaglia 
Rufo; comentárista Oskar 
Roberto e locução comer-
cial de Carlos Militão.

A dupla Jads e Jadson vai abrir a programação de shows da Expo-Rancho, na sexta-feira, dia 22

O prefeito Cássio está acompanhando
 de perto toda a organização da festa

As ferramentas e equipamentos foram entregues na última sexta-feira

tração pela iniciativa, 
uma vez que os equipa-
mentos vão agilizar os 

serviços prestados por 
eles. “Em nome dos ser-
vidores que atuam neste 

setor, a gente só tem que 
agradecer”, disse o secre-
tário Adelmo.

Dia Mundial da Obesidade chama atenção 
para importância das realidades sociais

No Dia Mundial da Obe-
sidade, que acontece neste 
dia 4 de março, a Federação 
Mundial da Obesidade lança a 
campanha “Vamos falar sobre 
obesidade e...”, que tem apoio 
da Secretaria de Estado da 
Saúde. O intuito da escolha do 
tema é focar na realidade social 
das famílias. Nos anos anterio-
res, a campanha incentivou as 
pessoas a reconhecer as causas 
da obesidade, aumentar o co-
nhecimento sobre a doença e 
combater o estigma do peso.

A Organização Mundial 
da Saúde (OMS) classifica 
obesidade como o excesso 
de gordura corporal que pode 
causar prejuízos à saúde e levar 
a outras doenças. Segundo o 
órgão, mais de 1 bilhão de 
pessoas no mundo têm obesi-
dade, sendo que 340 milhões 
são adolescentes. No Brasil, 
o Ministério da Saúde projeta 
que 21 milhões de pessoas 
terão a doença até 2030.

Dados da Secretaria de Es-
tado da Saúde, por meio do Sis-
tema de Vigilância Alimentar e 
Nutricional (Sisvan), mostram 
que no Paraná, das 1.618.413 
pessoas adultas que tiveram 
peso e altura avaliados nas 
unidades da Atenção Primária 
à Saúde em 2023, 582.891 
estavam com obesidade, o que 
representa 36,01%.

“A obesidade é multifato-
rial e influenciada pelo am-
biente em que a pessoa vive. 
Nesse contexto há muita in-
formação equivocada de fácil 
acesso, por isso é fundamental 
falar sobre o assunto e buscar 
informações confiáveis”, res-
salta a nutricionista da Divisão 
de Promoção da Alimentação 
Saudável e Atividade Física 
da Sesa, Cristina Klobukoski.

A OMS considera uma 
pessoa com obesidade quando 
o índice de massa corporal 
(IMC) é maior ou igual a 30kg/
m2. Já as pessoas que possuem 
IMC entre 25 e 29,9kg/m2 são 
consideradas com sobrepeso, 
fator que já contribui para 

o surgimento de questões 
prejudiciais à saúde, como 
excesso de gordura na região 
abdominal.

Ainda de acordo com a 
nutricionista da Sesa, existem 
vários fatores que contribuem 
para o excesso de peso. “A 
organização do dia a dia e 
mudanças na rotina alimentar 
podem apoiar na prevenção e 
no tratamento da pessoa com 
obesidade”, diz. Ela ainda faz 
um alerta sobre a necessidade e 
importância da adoção de bons 
hábitos e comportamentos para 
a promoção da saúde. Isso in-
clui manter uma alimentação 
adequada e ser fisicamente 
ativo, que são pilares essen-
ciais para alcançar qualidade 
de vida.

Segundo a Secretaria da 
Saúde, o tratamento bem-suce-
dido da obesidade corresponde 
a uma perda ponderal igual ou 
superior a 10% do peso inicial 
após um ano. Reduções de 
5% a 10% já acarretam em 
melhorias significativas nos 
parâmetros cardiovasculares 
e metabólicos.

Confira algumas dicas 
sobre controle de peso:

- Preste atenção plena no 
momento da sua alimentação, 
coma devagar, mastigue bem 
os alimentos, evite distrações, 
aprecie sua refeição com calma 
e atenção e respeite os sinais de 
saciedade do seu corpo.

- Evite fazer dietas “mi-
lagrosas”. Dietas restritivas 
não funcionam a longo prazo 
e podem trazer prejuízos à 
sua saúde.

- Priorize a qualidade do 
que você come. Consuma uma 
alimentação variada, colorida, 
equilibrada e baseada em ali-
mentos de verdade, in natura 
e minimamente processados, 
preferencialmente da época.

- Modere o consumo de ali-
mentos processados e evite os 
ultraprocessados, bem como 
alimentos ricos em açúcares 
e gorduras.

Março inicia com a oferta de 18,6 mil vagas 
nas Agências do Trabalhador do Paraná
As Agências do Traba-

lhador do Paraná e postos 
avançados começam a se-
mana com a oferta de 18.658 
vagas de emprego com car-
teira assinada no Estado. A 
maior parte é para auxiliar 
de linha de produção, com 
4.124 oportunidades. Na 
sequência, aparecem as 
funções de alimentador de 
linha de produção, com 556 
vagas, operador de processo 
de produção, com 361, e 
operador de caixa, com 324.

A Grande Curitiba con-
centra o maior volume de 
postos de trabalho disponí-
veis (4.061). São 319 vagas 
para auxiliar administra-
tivo, 277 para auxiliar de 
linha de produção, 175 para 
operador de telemarketing 

receptivo e 169 para ope-
rador de caixa.

Na Capital, a Agência do 
Trabalhador Central, há 192 
vagas para preenchimento 
urgente: auxiliar de limpeza 
(90), atendente de padaria 
(40), auxiliar de cozinha 
(32), ajudante de açouguei-
ro (20) e açougueiro (10).

Paraná liderou contrata-
ções de jovens via Agências 
do Trabalhador no País em 
janeiro

A Região de Cascavel 
aparece em seguida (4.056), 
com 922 oportunidades para 
auxiliar de linha de produ-
ção, 268 para operador de 
processo de produção, 230 
para abatedor de porco e 150 
para carregador (armazém).

Nas demais regionais 

do Interior são desta-
ques Londrina (2.027), 
Campo Mourão (1.792), 
Pato Branco (1.666) e 
Foz do Iguaçu (1.385). 
Em Londrina, as funções 
que lideram as ofertas 
são auxiliar de linha de 
produção, com 488 va-
gas, alimentador de linha 
de produção, com 140, 
trabalhador da cultura de 
cana-de-açúcar, com 100, 
e operador de caixa, com 
52 oportunidades.

Em Campo Mourão, os 
destaques são para auxiliar 
de linha de produção (631), 
alimentador de linha de 
produção (183), magarefe 
(119) e safrista (96).

Na regional de Pato 
Branco, há oferta de em-
prego para auxiliar de li-
nha de produção, com 408 
oportunidades, magarefe, 
com 114, alimentador de 

linha de produção, com 113, 
e operador de processo de 
produção, com 93.

Em Foz do Iguaçu, são 
ofertadas 329 vagas para au-
xiliar de linha de produção, 
120 para alimentador de 
linha de produção, 72 para 
operador de caixa e 58 para 
repositor (supermercados).

Há vagas ainda em Gua-
rapuava, com destaque 
para conservação de vias e 
safristas; Paranaguá, prin-
cipalmente para a constru-
ção civil; e Ponta Grossa, 
com 63 oportunidades na 
indústria.

ATENDIMENTO – Os 
interessados devem buscar 
orientações entrando em 
contato com a unidade da 
Agência do Trabalhador de 
seu município. Para evitar 
aglomeração, a sugestão é 
que o atendimento seja feito 
com horário marcado. 
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O prefeito de Moreira 
Sales, Rafael Bolacha, 
entregou na última sex-
ta-feira, 1º, as obras 
de construção de uma 
moderna quadra de es-
portes para os alunos da 
escola São José. Com a 
entrega oficial da nova 
quadra, um antigo sonho 
dos alunos se realiza, 
proporcionando muitas 
atividades, esportes e 
diversão.

De acordo com o pre-
feito, o projeto recebeu 
investimentos de R$300 
mil, sendo a construção 
realizada com recursos 

Moreira Sales: inaugurada a moderna 
quadra de esportes da Escola São José

Considerada como uma das 
melhores festas de pratos típi-
cos da região, o município de 
Boa Esperança agendou  para 
o dia 28 do mês de julho, a 
realização da tradicional Festa 
da Vaca Atolada. O evento tem 
apoio da Prefeitura e Câmara 
Municipal.

O prefeito Joel Buscariol 
cita que com a definição da 
data de realização da festa, a 
organização do evento deverá 
anunciar, nos próximos dias, 
as atrações artísticas da festa, 
sendo que uma delas será um 
grande show de nível nacional.

Ainda de acordo com o 
prefeito, assim que forem 
definidas as atrações, será ini-
ciada a venda dos pratos, com 
número limitados, que deverão 
ter grande procura, já que a 
Festa da Vaca Atolada é um 
dos eventos mais tradicionais 
e atrai público de toda a região 
para Boa Esperança.

Definida data da realização da Festa 
da Vaca Atolada em Boa Esperança

A inauguração aconteceu na noite da última sexta-feira: conquista importante

próprios do município. 
A quadra é das mais mo-
dernas, com a adminis-
tração recebendo elogios 
dos pais, professores e 
estudantes.

Durante sua fala, o 
prefeito Bolacha lem-
brou que a Escola São 
José era a única, até 
então, que não possuía 
uma quadra coberta, o 
que sempre foi um so-
nho de todos os alunos 
que agora comemoram 
com muita alegria esta 
realização.

“Estamos felizes por 
entregar essa obra e 
proporcionar a reali-
zação desse sonho da 
comunidade escolar e 

também resgatarmos o 
compromisso de nossa 
administração, assumi-
do com os professores, 
funcionários e pais dos 
alunos, construindo esta 
moderna quadra de es-
portes. Estou feliz”, 
citou o prefeito.

O evento contou com 
um grande público, onde 
esteve presente também 
a secretária de Educação, 
Maria Eugênia, vereado-
res e diversas lideranças 
do município.

Uma linda apresenta-
ção foi realizada pelos 
alunos e na sequên-
cia o prefeito Bolacha, 
juntamente com o pre-
sidente da Câmara de 
Vereadores, carregaram 
as tochas, inaugurando 
oficialmente o espaço.

O prefeito Bolacha se diz satisfeito pela realização de um sonho da comunidade escolar As obras foram muito elogiadas pela população, 
especialmente pais de alunos e professores

“Nós estamos muito con-
fiantes e acreditando na rea-
lização de uma grande festa”, 

cita o prefeito, acrescentando 
que a intenção da administra-
ção, é fazer com que o nome 

de Boa Esperança seja levado 
para toda a região e outras 
cidades do Paraná.

A festa da Vaca Atolada é tradicional e todos 
os anos reúne muita gente em Boa Esperança
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Governador Ratinho Junior participa da posse 
de 200 novos servidores concursados do IAT

O governador Carlos Mas-
sa Ratinho Junior deu posse 
nesta segunda-feira (4) a 200 
novos servidores que refor-
çarão o efetivo do Instituto 
Água e Terra (IAT). A am-
pliação da equipe do órgão 
ambiental busca, entre outras 
necessidades, agilizar de ma-
neira qualificada o processo 
de licenciamento ambiental de 
obras estruturantes no Estado.

“Há 35 anos não tínhamos 
um concurso como este no IAT, 
que é um órgão extremamente 
importante para o desenvol-
vimento do Estado, fazendo 
as liberações de outorgas, as 
fiscalizações e o combate ao 
crime ambiental. Hoje estamos 
trazendo estes 200 novos ser-
vidores, que vão, por meio das 
suas decisões, dar segurança 
jurídica e técnica ao instituto, 
ajudando o Estado a crescer 
e a se desenvolver”, afirmou.

Os novos funcionários 
vão atuar, por exemplo, em 
projetos como a melhoria no 
sistema de esgotamento sani-
tário por parte da Sanepar e 
a requalificação das rodovias 
paranaenses após a retomada 
das concessões para a inicia-
tiva privada.

“São profissionais que 
chegam com missões especiais 
para atender a população do 
Paraná, dentre elas os proces-
sos de concessões rodoviárias, 
que vão fazer um grande volu-
me de obras, e os programas 
de universalização do serviço 
de esgoto doméstico, além de 
outros empreendimentos. São 
pessoas com um compromisso 
com a sustentabilidade, com 
a geração de renda e com 
a melhoria da qualidade de 
vida do paranaense”, disse o 
diretor-presidente do instituto, 
Everton Souza.

Além destes 200 novos 
servidores, outros 42 profis-

sionais serão convocados nos 
próximos meses. Eles foram 
aprovados em um concurso 
público do órgão realizado 
pelo Governo do Estado em 
2021. Serão alocados na sede 
do IAT, em Curitiba, e refor-
çarão também os 21 núcleos 
regionais. São profissionais 
de diferentes áreas, como 
biólogos, engenheiros civis, 
geólogos, geógrafos e médicos 
veterinários.

“Os recentes resultados 
do IAT nos credenciaram a 
buscar essa ampliação. Re-
forçando que tanto o governo 
quanto a sociedade esperam 
uma resposta rápida do órgão 
ambiental para não atrasar 
as obras e nem prejudicar os 
contratos. Teremos agilidade, 
mas sem perder a qualidade 
da análise sobre recursos hí-
dricos, supressão de árvores 
e destinação de resíduos, 
para que sejam tomadas as 
melhores decisões do ponto 
de vista do meio ambiente”, 
destacou Souza.

Para o secretário estadual 
de Desenvolvimento Susten-

tável, Valdemar Jorge, a con-
tratação dos servidores reforça 
atenção dedicada pelo Estado 
ao meio ambiente, aliada a uma 
força produtiva responsável e 
consciente dos seus impactos. 
“O Paraná tem uma ativida-
de econômica muito forte, 
especialmente na agricultura 
e na produção de alimentos. 
Estes agentes vão colaborar 
para fazer o Paraná continuar 
sendo campeão em produção, 
mas também em preservação, 
conservação e reparação de 
dano ambiental”, afirmou.

GRUPO DE TRABA-
LHO – Por determinação do 
governador Ratinho Junior, 
parte das novas contratações 
irá atuar em um grupo de traba-
lho especializado para avaliar 
exclusivamente as demandas 
relacionadas aos contratos de 
pedágio decorrentes dos paco-
tes de concessão das rodovias 
paranaenses, como licenças 
para obras de duplicação, 
terceiras faixas, viadutos e 
contornos rodoviários, entre 
outros projetos.

Do quadro de 242 profissio-
nais habilitados no concurso 
público do IAT, quatro serão 
integrados de imediato para 
atuar de forma exclusiva no 
grupo, com possibilidade de 
ampliação no corpo técnico 
dedicado ao tema, conforme 
a necessidade. Os demais téc-
nicos ficarão responsáveis por 

prestar apoio indireto às ações.
Dentre as missões, o grupo 

ficará responsável por dina-
mizar e agilizar os processos 
de licenciamento ambiental 
associados às obras estrutu-
rantes, incluindo a capacitação 
de funcionários, a atualização 
da Resolução SEMA 46/2015, 
que normatiza o tema, e o ali-
nhamento de procedimentos 
com outros órgãos estaduais 
e federais.

CONCURSO – A ceri-
mônia de posse desta segun-
da-feira integra uma série 
de atividades previstas para 
os novos servidores durante 
a semana. Antes de assumir 
efetivamente os postos, eles 
irão conhecer o órgão e as 
diferentes diretorias e passarão 
por treinamentos específicos.

Essa é a segunda grande 
convocação por parte do IAT 
relativa ao concurso de 2021. 
Em março de 2022, 112 pro-
fissionais habilitados come-
çaram a trabalhar no órgão 
ambiental. O IAT é um órgão 
vinculado à Secretaria do 
Desenvolvimento Sustentável 
(Sedest), que tem como missão 
proteger, preservar, conservar, 
controlar e recuperar o patri-
mônio ambiental paranaense, 
buscando melhor qualidade 
de vida e o desenvolvimento 
sustentável com a participação 
da sociedade.

Reforço no efetivo do órgão servirá para dar agilidade aos procedimentos 
de licenciamento das obras estruturantes do Estado, como 
as ligadas à concessão das rodovias que cortam o Paraná.
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Políticas do Estado ampliam acesso à 
alimentação saudável no combate à obesidade

 Governo do Paraná, por 
meio da Secretaria da Agri-
cultura e do Abastecimento 
(Seab), trabalha para a redução 
dos casos de obesidade no 
Estado com a oferta de progra-
mas que visam à alimentação 
saudável, entre eles o Compra 
Direta Paraná, Leite das Crian-
ças e Apoio a Equipamentos 
Públicos de Segurança Ali-
mentar e Nutricional. O acesso 
aos programas é facilitado 
para municípios em regiões de 
menor Índice de Desenvolvi-
mento Humano (IDH) e para 
famílias de baixa renda.

Neste 4 de março, que 
a Organização Mundial da 
Saúde (OMS) destaca como 
Dia Mundial da Obesidade, 
levantamento do Ministério 
da Saúde revela um cenário 
preocupante para o Paraná: 
36% da população adulta está 
obesa. O dado, que tem base 
na análise do Índice de Massa 
Corporal (IMC) de mais de 1,6 
milhão de pessoas em 2023, 
sobe para quase 70% quando 
se considera o sobrepeso. 
Informações do Sistema de 
Vigilância Alimentar e Nu-
tricional (Sisvan) de 2022 
revelam que no Paraná 37,6% 
dos adolescentes e 23,7% das 
crianças estão acima do peso 
ideal.  

A chefe do Departamento 
de Segurança Alimentar e 
Nutricional (Desan) da Seab, 
Márcia Stolarski, lembra que 
o Dia Mundial da Obesidade 
busca conscientizar a popu-
lação sobre a doença, suas 
graves consequências à saúde 

e a necessidade de combatê
-la. A Federação Mundial da 
Obesidade lançou a campanha 
“Vamos falar sobre obesidade 
e...”, que tem o intuito de 
focar na realidade social das 
famílias.

“A obesidade é considerada 
um dos maiores desafios de 
saúde pública do século 21 e 
exige medidas abrangentes e 
eficazes de combate. Desta-

cam-se ações como adoção de 
hábitos alimentares saudáveis, 
com priorização no consumo 
de alimentos frescos, entre 
eles frutas, legumes, verduras, 
grãos integrais e proteínas 
magras, além da promoção de 
políticas públicas que ampliem 
o acesso à alimentação saudá-
vel”, afirma Márcia.

No Paraná, o governo esta-
dual desenvolve políticas com 

o intuito de criar uma rede de 
proteção alimentar e estímulo 
à alimentação saudável. O Pro-
grama Compra Direta Paraná, 
lançado em 2020, representa 
um importante passo na luta 
contra a fome, na promoção 
da alimentação saudável e no 
desenvolvimento local.

Em 2024 a iniciativa dis-
tribuirá 6.500 toneladas de 
65 gêneros alimentícios da 

agricultura familiar (frutas, 
legumes, hortaliças, feijão, 
arroz, ovos, entre outros) para 
mais de 360 mil pessoas de 
todos os municípios, totalizan-
do um investimento de R$ 60 
milhões do Fundo Estadual de 
Combate à Pobreza. Além de 
beneficiar a população mais 
vulnerável, o programa ajuda 
20.195 agricultores familiares 
e 179 associações e cooperati-

vas, responsáveis pela produ-
ção e abastecimento de grande 
variedade dos alimentos que 
compõem a cesta básica da 
população.

São beneficiários do Com-
pra Direta a rede socioas-
sistencial como: Centros de 
Referência da Assistência 
Social (Cras), Centros de 
Referência Especializado de 
Assistência Social (Creas), 
casas de longa permanência, 
restaurantes populares, cozi-
nhas comunitárias e hospitais 
filantrópicos.

O Programa Leite das 
Crianças (PLC), executado 
pelas Secretarias de Estado 
da Agricultura e do Abasteci-
mento, da Saúde, da Educação 
e do Desenvolvimento Social 
e Família, apresenta caráter 
contínuo e visa criar uma 
rede de proteção alimentar 
mínima, destinada a crianças 
vulneráveis de seis a 36 meses, 
com a oferta diária de um litro 
de leite integral pasteurizado 
e enriquecido com ferro e 
vitaminas “A” e “D”, com no 
mínimo de 3% de gordura.

Além das famílias, o pro-
grama beneficia pequenos 
laticínios que recebem o leite 
dos agricultores familiares de 
todas as regiões do Estado. 
Essa vinculação fortalece a 
indústria que gera emprego e 
renda para o produtor de leite. 
Em 2024 o programa beneficia 
110.000 crianças de todos os 
municípios, 44 usinas e 3.751 
produtores, totalizando um in-
vestimento de R$ 180 milhões.

No Paraná, o governo estadual desenvolve políticas com o intuito de criar 
uma rede de proteção alimentar e estímulo à alimentação saudável.
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